
收视指南

上视五星体育频道今天 !"时将转播

网球上海大师赛第二轮实况!
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! ! ! !宠爱!常常是按地域划分的"

#自产$的!多半会#自夸$%上海

的宠儿里!姚明&刘翔当仁不让" 他

们!都是阿拉上海人" 比起在别处!

又更享一份荣光与亲近"

但宠爱!有时也会超越时空"

星味够足!性格够好!最重要

的是与这座城市够合拍! 够默契!

才可能一拍即合" 比如!奶牛费德

勒"

费德勒! 在上海留下的初时影

像!是 !"年前的青涩小子" 穿上唐

装!在黄浦江畔的冷风中!捋着缕缕

长发" 那笑!是没心没肺!无忧无虑

的" #$出头!还未大红大紫!却有着

无限的可能" %$$% 年的上海大师

杯!在野兔休伊特&大炮罗迪克当道

之时! 上海却对初出茅庐的配角费

德勒情有独钟"

吸引!是相互的" 你很难说上

海大师杯成全了费德勒" 费德勒的

天才注定要爆发" 他在 %$$%年之

后展翅高飞!& 年里囊括 ' 项大满

贯金杯!奠定天王巨星的地位" 你

也很难说费德勒凭一己之力助飞

上海网球的发展" 从政府鼎力支

持!到团队潜心经营!再至上海人

的开阔眼界!都决定了这项运动与

这座城市必将完美契合" 但费德勒

与上海!却在每一次相逢中增进款

款深情" 在他超过 "$岁!对参赛规

划更挑剔时!上海是其亚洲赛季唯

一之选" 亚洲的同行们!对上海大

师赛多有艳羡!他们说'费德勒深

度绑定上海滩"

费德勒因为上海站的比赛巩固

了其在中国乃至亚洲的人气! 而上

海站的比赛也因为费德勒的青睐名

扬世界"

%$$%年!有球迷很从容地陪着

费德勒喝过啤酒! 甚至一起逛过街

砍过价聊过天" %$$%年!有媒体指

着费雷罗的照片让费德勒签名" 往

事!并不如烟"只是!他已成熟!而我

们的赛事也已精进"不变的!是惺惺

相惜"

费德勒!永远的上海宠儿"你还

在!便是晴天" 华心怡
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! ! ! !与国内其他赛事把球员区完全封闭
起来不同，上海大师赛球员进出球馆的通
道是开放的，球迷们将其称为“签名岛”。
“签名岛”上，已守着几百名球迷。有

女生动情，红了眼眶。
昨晚，谁的心里都不好受。费德勒来

了，费德勒又走了。在网球场的聚光灯
下，他短短驻足 !"# 分钟，便已是 "#!$

上海掠影的全部。一轮游，费德勒写下了
上海大师赛的最差战绩。他挥挥手，转身
离去，未带走一片云彩，却无意伤害了一
片痴心。
久久地，球迷们不愿散去，保安在劝

说：“他第一时间就走了，不会再来了……”

运道 提前用光
第一轮难打，费德勒是心中有数的。

在上海，他有过这种心惊肉跳的感觉。去
年，面对梅耶尔，老费硬是挽救了 $个赛
点最终险胜出线。之后，一路高歌便捧得

冠军归。沉浮间，成就了一段佳话。昨夜
输球后，费德勒立即要求召开新闻发布
会。他一身沉重的色彩，帽檐压得低低
的：“果然，去年我把运气用光了。今年，
今年成这样了……”口吻是轻松，神情却
有些落寞。球迷们不知道的是，输球后他
第一时间改签机票，在新闻发布会后直
奔机场。想来，是伤心透了。
拉莫斯是资格赛选手，世界排名第

%#。这个不怎么出名的西班牙人，突然等
来了职业生涯最重要的胜利。两人上一
次交手是 &年前的温网，拉莫斯以三个
!比 '惨败。&年，费天王的光环仍然鲜
亮，但统治力却不争气地每况愈下。“第
一盘抢七时，费德勒失误偏多。占得先机
后，我觉得我可以冲击一下，这比赛有
戏。”决胜的第三盘，拉莫斯在第八局破
发成功并一举获胜，“对我来说，这是最
美好的一天。我理解现场观众为费德勒
一边倒的喝彩，他是最伟大的球员。”

输球 没有借口
对于上海站的比赛，费德勒做足了准

备。之前，他说自己已具备卫冕的状态。老
费难得没有拖家带口来上海，“比赛只有
一个星期，我希望能够百分之百专注。”
费德勒也应该并不劳累。美网结束

后，他只代表瑞士参加了一场戴维斯杯
的比赛，之后一直在休整。上周他从度假
地迪拜飞来上海，休息半天便出现在训
练场上。有人说在上海费德勒连轴转参
加商业活动，耗费了不少精力。但从时间
表上看，除了与飞人乔丹的互动，以及其
他必要的少数赞助商活动，费德勒赶场
子还是笃悠悠。“每次参加各项比赛，都
会附带着有一些商业活动，这都在正常
的休闲时间内，不会影响我的状态。”
按照费德勒的排名，首轮轮空的他

应该在周三登场。“组委会征求了我的意
见，我觉得周二打也不错，周三就可以休
息一天了。这下可好，没想到就这么一直
休息下去了。”本赛季他的计划中还有三
站比赛。“热身足够，状态够好，却早早出
局没能卫冕肯定有遗憾。但不管怎么说，
明天又是崭新的一天。”

未来 继续相约
还没看够，已作挥别。球迷们最关心

的是，费德勒明年还来吗？老费的口气很
是确定：“约，明年继续约！”

费德勒高龄 &(，仍未生退意。支撑
其战斗欲望的，是赢得奥运金牌的决心。
于是，"#!'年变得格外有意义。“多了奥
运会，明年这个赛季更有难度，我的参赛
计划肯定也会作调整。上海大师赛永远
是我赛程表中排在最前面的赛事之一。”
多年来，费德勒是上海大师赛的金字招
牌。早在开赛前一周多，上海大师赛后 (

天的球票已经售罄。
久事赛事总经理姜澜也为大家送上

定心丸：“费德勒的经纪人已和我们有过
接洽，即使未来退役，也希望能够启动长
久的合作。可能是网球学校，也可能是以
费德勒名字命名的基金会，或者他会动
用自己的力量在上海大师赛期间组织一
场明星元老赛。总之，可能性很多。”费德
勒已经离去，但请相信他还会回来。上海
与费德勒的故事，未完待续。

首席记者 华心怡
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# 费德勒的神情有些落寞


